
C
ON escasa diferencia de días han sido fir-
mados en Madrid y en Londres, respecti-
vamente, dos importantes créditos de
150 millones de dólares cada uno con

deŝtino a la financiación del Plan de Electrifica-
ción de RENFE 1974-77, aprobado por el Con-
sejo de Ministros el día 15 de marzo de 1974.

EI primero de estos créditos fue formalizado
en el palacio de Fernán Núñez, de Madrid. En
nombre de los Ferrocarriles Españoles firmó su
presidente, don Francisco Lozano Vicente, al
que acompañaba el secretario general de la
empresa, señor Rebollo Alvarez-Amandi, y por
la parte concesionaria los representantes de un
grupo de doce Bancos españoles y catorce
extranjeros, dirigido por el Banco de Vizcaya y el
Credit Commercial de France. Este primer crédi-
to tendrá una duración de diez años y ha sido
concertado al tipo de interés que corresponde a
los créditos bancarios en el mercado internacio-
nal de Londres, más un margen o diferencial
neto de 1/2 por 100 durante los cinco primeros
años de vida del crédito y del 5/8 por 100
durante los cinco últimos años. La amortización
será por períodos semestrales vencidos e
iQUales a partir del mes cuarenta y dos desde la
firma. Esta operación crediti-
cia no ha precisado aval espe-
cífico del Estado español.

PALABRAS
DEL CONDE
DE CADAGUA

Una vez firmado el crédito,
el presidente del Banco de
Vizcaya, conde de Cadagua,
tomó la palabra en nombre
del grupo bancario internacio-
nal que ha concedido el prés-
tamo. Puso de relieve la

El presidente de RENFE, don Francisco Lozano Vicente, y el presidente del Banco de Vizcaya, conde de Cadagua,
firmmtdo en Madrid el prínter crédito de 150 millones de dólares. Junto al sedor Lozano, a la derecha en la imagen,

el secretario general de RENFE, don Alejandro Rebollo Alvarez-Antartdi.

Para financiar el Plan de Electrificación de RENFE

CREDITO DE 300
MILLONES DE DOLARES
* DESGLOSADO EN DOS OPERACIONE S INDEPENDIENT E S
DE 1 50 MILLONES DE DOLARES CADA UNA . LA PRIMERA
S E FORMALIZO EN MADRID Y LA SEGUNDA EN LONDRES

importancia del crédito que se concedía a la
Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.
"Estamos en una etapa particularmente difícil
en cuanto a disponibilidades de dinero; no obs-
tante -añadió el conde de Cadagua-, la con-
fianza que despierta RENFE como empresa de
transportes ha facilitado la superación de todos
los obstáculoŝ '.

EI presidente del Banco de Vizcaya aludió
también a las especiales circunstancias de
penuria y encarecimiento de materias primas,
especialmente en productos petrolíferos, que
han aconsejado la electrificación de gran parte
de la red ferroviaria española, a cuya financia-
ción se destina la suma prestada ahora a REN-
FE. EI conde de Cadagua manifestó asimismo
que en esta operación había que resaltar no sólo
la cuantía del crédito -150 millones de dóla-
res-, sino el tipo de interés, la amortización, la
facultad multidivisa, etcétera, que hacían del
crédito una operación ventajosa para RENFE.

DISCURSO DEL PRESIDENTE
DE R.. E. N. F. E.

A continuación, el señor Lozano Vicente, pre-
sidente de RENFE, pronunció un discurso en el
que, entre otras cosas, dijo:

"En el acto que acabamos de celebrar con la
firma de estos contratos de crédito destacan, a
mi juicio, dos aspectos importantes: de una par-
te, la obtención de recursos financieros por una
empresa española en el mercado internacional
de capitales, y de otra, la aplicación de los mis-
mos a la electrificación de nuestra red ferrovia-
ria; a la mejora, en definitiva, de un servicio
público.

"La incidencia económica de la crisis energé-
tica en los Estados europeos ha obligado a sus
Gobiernos a salir, directamente o a través de
empresas públicas, al mercado de capitales,
creando con ello una fuerte demanda que pre-
siona sobre la oferta en dicho mercado".

Se refirió más tarde al Plan de Electrificacio-
nes 1974-77, y volviendo sobre el crédito fir-
mado dijo: "La operación que hemos formaliza-
do hoy, tanto por su plazo como por otras condi-
ciones tales como el margen sobre el tipo de
interés interbancario de Londres, la cláusula
multidivisa o la posibilidad de amortización anti-
cipada, podemos calificarla de flexible y ventajo-
sa para RENFE y, en definitiva, para nuestro
país.

En otro momento de su discurso manifestó:
"EI segundo aspecto a destacar es la aplicación
de los recursos a una finalidad de servicio públi-
co: con ellos se atenderá exclusivamente la
financiación del Plan de Electrificaciones de
RENFE 1974-77.

"Este Plan, que prevé electrificar 2.800
kilómetros de línea en tres años, constituye un
reto a la capacidad inversora de la Red. Mien-
tras que en los últimos cuarenta y cinco años,
en circunstancias cambiantes, se han electrifi-
cado 3.000 kilómetros, con un promedio de 67
kilómetros anuates, en el período 74-77 se van
a ejecutar 930 kilómetros anuales. Con ello, el
porcentaje de red electrificada pasará del 27 por
100 al 42 por 100. Y, lo que es más importante,
el 80 por 100 del tráfico total utilizará tracción
eléctrica.

"La electrificación ferroviaria que viene acon-
sejada inmediatamente por la reducción de los
costes energéticos que comporta, sirve simultá-

neamente, junto con otros planes vigentes de
RENFE, para poder disponer, al final de esta dé-
cada, de la infraestructura ferroviaria necesaria
para atender cualitativa y cuantitativamente el
tráfico de mercancías, estimado para entonces,
en el triple del actual. Y ello con las consiguien-
tes reducciones en los costes sociales, referidos
principalmente a temas tan trascendentes, tan
preocupantes para la opinión pública, como la
contaminación, ta congestión viaria y la ordena-
ción del territorio.

"Creo, en suma, que este acto está Ileno de
sentido: es el producto de los logros del pasado
y una importante esperanza del futuro. Por ello
entiendo de justicia resaltar la contribución de la
Banca española, representada por el Banco de
Vizcaya, consciente de las posibilidades del
ferrocarril como medio de movilidad de los
españoles y de integración de nuestros merca-
dos. En definitiva, como instrumento de
desarrollo del país".

FIRMA DE UN SEGUNDO
CREDITO EN LONDRES

Tres días después se rubricaba en Londres un
segundo crédito de otros 15b millones de dóla-
res, concedido a RENFE por un consorcio inter-
nacional de Bancos dirigido por el Banco Cen-
tral, el Manufactures Hannover Lirsiited y el Cré-
dit Lyonnais. Con este segundo crédito, RENFE
completa el programa de recursos exteriores
previsto en el Plan de Electrificación 1974-77.

Para la firma de este crédito se desplazó a
Lóndres el presidente de RENFE, señor Lozano
Vicente, acompañado de altos cargos de la Red.

Este segundo crédito ha sido contratado en

b




